

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 756

Martes 14 de Julio de 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Enera trimestre, 3'00
Extranjero, id. 4'50

REDACCION: Portal del Valan. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sa e di so. 4'18
Supone á las 7'21.

15

MIÉRCOLES
S. Enrique

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual.

DOLORES

Continúa la Novena á Nuestra Señora del Carmen.

A las 7 misa rezada en su propio altar. La función de la tarde á las 6 en la forma de los años anteriores.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

EL FUTURO PAPA

A vuelta de grandes elogios tributados á la persona del gran Pontífice que agoniza, descúbranse estos días en los periódicos liberales apreciaciones, comentarios y juicios que pugnan abiertamente con la santa doctrina católica y sobre los cuales en modo alguno podemos pasar en silencio. Refiérense esos comentarios y juicios á la designación de futuro Papa por el próximo Cónclave, y no hay para que decir que asunto de tanta significación é importancia tratado por quienes siempre dieron muestras de tener el intelecto envuelto en las espesas telarañas del error y la preocupación sale harto mal parado de sus pecadoras plumas.

¿A qué andar devanándose los sesos y dándose de calabazadas sobre quién ha de ser el sucesor de León XIII, sobre lo que hará y dejará de hacer, sobre cuáles serán su espíritu y su conducta frente á los magnos problemas que hoy son objeto de aca-

loradas disputas y largas controversias en los pueblos y por los gobiernos de Europa?

La cosa es bien sencilla de adivinar. Sin necesidad de estar dotado de espíritu de profecía ni perder el tiempo en componer calendarios ó formar castillos en el aire, el católico menos lince puede dar en estos momentos categórica respuesta á ese formidable interrogante que á los ojos de los periódicos liberales se presenta y arrancar á la esfinge su pavoroso secreto.

Así, pues, á todos esos señores que tan apuradillos y asustados se muestran respecto de este asunto, diremos que el futuro Papa será... el que la Iglesia de Dios necesite en las actuales circunstancias, el que demanden las exigencias de los tiempos, el que más convenga á la sociedad cristiana de nuestros días. ¿El nombre? ¿Qué importa el nombre si, llámese Juan ó Pedro, Pío, León, el futuro Papa ha de ser desde el momento mismo de la elección el representante y Vicario de Cristo en la tierra, el Padre común de la cristiandad, el Jarca Supremo de la Santa Iglesia? Desde ese momento el Espíritu de Dios estará con él para inspirarle y guiarle en todos los actos de su vida, en todas las decisiones y fallos de su sublime misión y apostolado.

Y aún iremos más adelante en nuestros pronósticos acerca de tan grave cuestión; con absoluta certeza podemos afirmar que en el sucesor de León XIII, sea quien fuere, tendrá el liberalismo, la irreligión y la falsa ciencia humana, el mismo irreductible é invencible enemigo que ha tenido en el Papa actual y en todos los Pontífices anteriores, á partir de San Pedro, fundador de esa gloriosa dinastía de Soberanos á través de los siglos perpetuada en el mundo. Y en pie seguirá el Syllabus, y seguirán en alto izadas á guisa de bandera magnífica, todas las Encíclicas, todas las Constituciones, todas las doctrinas y enseñanzas de la Santa Sede emanadas en los tiempos pasados, y no habrá la más mínima concesión ni componenda con el error, con el doctrinarismo liberal, con el jacobinismo sectario, con el espíritu del siglo. En otras palabras, el Papa de mañana será el Papa de hoy, como el Papa de hoy es el Papa de ayer, mudados solamente los nombres y las circunstancias de los tiempos.

Pierden el tiempo, por lo tanto, lastimosamente y dan pruebas evidentes de gran desconocimiento é ignorancia en la cuestión cuantos se dedican á la vana tarea de emborronar cuartillas hablando del lo que sucederá ó dejará de suceder en el futuro Cónclave. No hay que olvidar que si el medio de la elección de Pontífice es humano, por que ley de la providencia ordinaria de Dios es el servir de las causas segundas para la realización de sus altísimos é inescrutables designios, sobre el Cónclave palpita y se cierne, por así decirlo, el Espíritu Santo prestando singular

asistencia é inspiración á los allí congregados.

De donde lógicamente se desprende que del Cónclave sale elegido Papa, no aquel que los hombres, ó los gobiernos, ó los partidos políticos quieren, sino aquel que Dios quiere que se asiente sobre el trono de San Pedro y ciña la tiara de la Iglesia universal.

Si algo enseña y para algo sirve la Historia, es para dar testimonio evidente de esta verdad incontrastable, consoladora y hermosa, para mostrar el dedo de Dios y el milagro perpetuo de su Providencia en favor del Pontificado, base y fundamento de la Iglesia.

¡Incendiarlos!

¡Asesinos!

Sesenta y ocho años van transcurridos del incendio de los conventos y del asesinato de los religiosos... Sesenta y ocho años desde que una turba soez y desenfrenada, llevando blasfemias en los labios y odio en el corazón, la tea en su mano y en la otra el puñal, pegó fuego al santuario y dió muerte á los centinelas de la casa del Señor.

Día de tristes recuerdos... ¡Negra página para la historia de un pueblo, y pueblo tan católico como el pueblo español.

Pero... ¿qué pecado cometieron los religiosos para que el pueblo clavase en sus pechos el puñal?

Y... ¿qué pecado, pregunto yo, había cometido Cristo, para que los judíos pidieran su muerte? El de hacer bien. Pues... por hacer el bien la sangre del fraile tiño de rojo el puñal de sus enemigos; por hacer el bien y poner un dique al mal, por batallar continuamente contra la corrupción, inmoralidad y desenfreno, por eso y solo por eso se difamó, calumnió y asesinó á los religiosos. Visitaban á los enfermos, consolaban á los tristes, socorrían las miserias, alimentaban y acogían con amor y caridad á los necesitados, educaban é instruían tanto en lo espiritual como en lo material á los hijos del pueblo. Pero ese mismo pueblo engañado por las sectas secretas, allanó sus moradas, hizo correr su sangre y los que escaparon de su puñal fueron condenados á crueles tratos.

¿En qué nombre hizo todo esto el pueblo?

En nombre del progreso. Si: ¡Progrés! va dir lo segle y seus mirar que feya per dins del Monastir un jorn á la v sprada va passejar la tea y va les amples lloces

del sol sagrat dels claustres ab sanch enver-

En nombre del progreso vimos convertidas en montón de cenizas multitud de bibliotecas; en nombre del pro-

greso desaparecieron, multitudes inmensas de libros, fruto de vigiliassin cuento; en nombre del progreso fueron sacrificados hombres que desparaban por todas partes á torrentes la luz; en nombre del progreso vimos convertidos en escombros los más hermosos monumentos de nuestra tierra. Y aquel pueblo ebrio de sangre gritaba con toda la fuerza de sus pulmones á través de las llamas por ellos encendidas.

¡Progrés! ¡progrés!—y queyan les gòtiques arcaes entre la pols y'l fum y les hermoses joyes del art eran cremades ab pergamins y llibres hont la ciencia antiga deixá la seva llum.

¿Qué progreso es este que sacrifica los porta-estandartes de la civilización? ¿Qué progreso, qué libertad es ésta que cierra las puertas de los conventos al pobre que encontraba en ellos un pedazo de pan para satisfacer su hambre, y que apaga con el negro humo de sus teas los resplandores de tantas antorchas como iluminaban los senderos de esta vida por donde ha de caminar el mortal? ¿qué progreso es este? Es aquel progreso que enseñó Satanás á Caín; es aquel progreso que para borrarlo de la tierra tuvo que abrir las cataratas de los cielos y romper las barreras que su infinito dedo le había señalado: es el progreso de las nefandas ciudades de Sodoma y Gomorra; es el progreso del paganismo y de los Nerones, de los bárbaros y de aquellos que des cansan bajo la sombra de la media luna. En nombre de este progreso se pisoteó la sangre de aquellos que abandonaron el mundo y todas sus casas y se habían reunido para socorrer á la humanidad; en nombre de este progreso se amontonaron ruinas sobre ruinas y escombros sobre escombros. Y....

Después d' aquesta gesta lo poble va ser lliure y'l Monastir cremat, pero ¡quina vergonya pel poble que va escriure damunt piles de runes de sanch ab rojes lletres lo nom de Llibertad.

¡Ah! arrancad, arrancad de la historia de nuestro pueblo aquella negra página escrita á través de las hogueras é incendios, aquella página escrita con la sangre de seres inocentes, con la sangre de los que verdaderamente amaban á sus semejantes y que morían perdonando; arrancadla para que las generaciones futuras no se enteren de tantos asesinatos y de tantos incendios, de tanto pillaje y de tanta vaji-mo; arrancadla y en su lugar escribid la vuelta de los frailes, mientras el sepulturero coloca sobre la tumba de aquellas generaciones pasadas la fría losa donde se lea este epitafio:

"Aquí yacen los incendiarios y asesinos del año 35"

G. PRODEL.

La última poesía del Papa

El otro día dimos cuenta á nuestros lectores de que León XIII, gran poeta, había dictado á su secretario Monseñor Angeli unos versos inspirados, en que se encomienda á Jesucristo Redentor y á la Virgen Santísima, expresando sus últimos y ardientes deseos de ser recibido en el inmortal seguro destinado á los justos.

Un periódico católico inserta una versión castellana de esa hermosa poesía de S. S. que leerán con gusto nuestros lectores, por lo cual la transcribimos á continuación.

La poesía del Papa respira una dulce confianza, una fe ardiente y una ternura exquisita que han de conmover seguramente á nuestros católicos lectores.

Héla aquí:

"Ya brilla el último rayo; ya una pálida sombra rodea al sol poniente; ya se acerca para tí, León, la noche obscura; tus venas van secándose; ya no circula por ellas la savia de la vida, y ésta última va abandonando á tu cuerpo exhausto. La muerte arroja sobre ti su manto fatal, y envuelta en fúnebre velo, una fría losa ha cubierto tus mortales despojos. Más el alma, que ha roto sus cadenas, huye libre y aspirando á llegar á las regiones etéreas, apresura su carrera para alcanzar el término de tan largo viaje. ¡Quiera Dios clemente satisfacer tus anhelantes deseos! ¡Que pueda yo ganar el cielo! Séame dado como suprema recompensa gozar de la luz divina y de tu divino semblante, ¡oh Virgen Maríal! Siendo niño ya sabes que te amaba y mi amor ha ido aumentando con los años. Recíbeme en el cielo, y cuando llegue á ser un habitante de la celestial mansión, me complaceré en repetir que sólo bajo tus auspicios he podido merecer tan grande recompensa."

¡Si así fueran los reyes!

EL HOGAR y la taberna

I

En una casa de aldea pintada de azul y blanco y abrazada por la parra que corona su tejado, vive un pobre matrimonio ocupando el piso alto con dos pequeños balcones donde la parra hace marco.

Una asquerosa taberna ocupa el piso de abajo tan estrecha y tan menguada cual conviene á tan vil antro.

Viven los pobres de arriba de los frutos sazonados, con el sudor de su frente y la virtud del trabajo, y sostiene la taberna la esplendidez de borrachos que quitan pan á sus hijos para vicios tan nefandos.

II

Era una noche sombría en que el cielo encapotado velaba cien mil estrellas con su densísimo manto.

Arriba en aquella casa están rezando el rosario, mientras blasfeman y cantan los del tugurio de abajo.

El rezo de los de arriba

es un dulcísimo canto, más puro que el de la alondra, cuando flota en el espacio.

Y las voces del tugurio, pálidamente alumbrado, siempre son necios alardes ó ronquidos de borrachos.

Es el ángel del amor el que arriba está rezando y es el demonio del odio el que blasfema allá abajo.

Son corazones de flores los que rezan el rosario, y los de abajo son viles como el cieno de los charcos.

Arriba termina el rezo con besos inmaculados, y empiezan agrias disputas los que están bebiendo abajo.

Quedan arriba dormidos en un cariñoso abrazo, por el ángel del hogar defendidos y velados.

Y abajo acaba la orgía en puñaladas y palos, en voces aterradoras y en horrendo asesinato.

Y mientras arriba reina el silencio más sagrado, la bendita paz cristiana con su dulcísimo encanto,

en la taberna tendido queda un hombre agonizando la sangre á borbotones le fluye formando un charco.

Y entre la densa negrura que entenebrece el espacio brilla siniestro el puñal como la luz de un relámpago.

JOSÉ CASTAÑÓN BARINAGA

DELITO

Blasco y Soriano á tiros como dos galanos. — La policía tonta. — Delito impune.

Telegrafan de Madrid:

"A primeras horas de esta tarde ha circulado el rumor de que los señores Blasco y Soriano se habían batido.

Se ha averiguado y el hecho ha resultado cierto.

En la finca que el pintor español señor Sorolla posee en Hortaleza se ha verificado el lance entre los mencionados diputados republicanos.

Ayer tarde llegó el Sr. Basco de Toledo y en automovil se dirigió á dicha finca.

Cafá una lluvia torrencial, y á la mitad del camino se rompió el vehículo y el señor Blasco tuvo que marchar á pié hasta la posesión del señor Sorolla.

Después de todo preparado se han cruzado cuatro disparos sin consecuencias.

No se han dado las manos al final del lance.

El Sr. Soriano disparó su pistola al aire.

A las dos han regresado á esta corte los desafiados.

El señor Nocedal y otros diputados han interrogado al señor Villaverde acerca del lance efectuado entre los republicanos señores Blasco Ibáñez y Soriano; mostrando su extrañeza de que se haya realizado el lance.

El presidente del Congreso les manifestó que por las condiciones en que se ha verificado no ha podido evitar se, pues los contendientes han burlado la vigilancia de que eran objeto.

NIHIL NOVUM...

Hoy que tanto interés tiene para muchos cuanto se relaciona con el

automovilismo, me parece que es de actualidad el dar á conocer un caso que ciertamente será de muy pocos conocido. Un documento oficial propiedad de un amigo mío prueba claramente que hace la friolera de 100 años recorrió diferentes regiones de España un coche automóvil que se componía de tres departamentos que eran salita, cocina y una dependencia donde estaba instalado un aparato de relojería que ponía en movimiento las ruedas del carruaje. Su propietario era un súbdito francés llamado René Mathei y se dedicaba á viajar con él, para ganarse la vida con el dinero que le proporciona su exhibición en las diferentes poblaciones por dónde pasaba. Al llegar á Carriñena y ver un coche que se movía sin caballerías, hubo quienes creyeron que se trataba de una bruja y en el lugar denominado el "Molinillo" le prendieron fuego siendo muy pocos los efectos que pudieron salvarse.

CRÓNICA

Después del *Remitido* de don Fernando de Sepúlveda, Registrador de la Propiedad de este partido, que publicamos ayer, nada más tenemos que decir acerca del zarandeado "negocio de los censos."

Por nuestra parte creemos haber cumplido con el deber de periodistas celosos de los públicos intereses.

Después de lo dicho, es fácil todavía que, en una ú otra forma, se suscite la cuestión de los censos.

En este caso los interesados pueden particularmente ventilar sus asuntos como bien les parezca. Se ha hecho bastante luz para que cada cual pueda orientarse.

Anteayer tarde cayó una exhalación eléctrica en la iglesia parroquial del pueblo de Masdenverge, que causó desperfectos de alguna consideración. Momentos antes se había terminado el rezo del santo Rosario, no quedando ya fieles en el templo cuando ocurrió el accidente.

El hecho produjo el consiguiente terror y llenó de pánico al vecindario de Masdenverge.

Los socios del Centro Excursionista de Tortosa, se proponen asistir el día 19 del corriente, en el pueblo de Hospitalet del Infante, los castillos de San Jorge de Alfama y de Balaguer, el hospital y otros edificios del pueblo, y por la tarde la barriada de Ampolla, en donde reconocerán los restos de construcción de época romana, que sirvieron ya de establecimiento balneario ó Villa de algún potentado romano.

Por la Junta de Instrucción pública, ha sido nombrada maestra interina de la escuela de párvulos de Roquetas, D.^a Angela Espina Guasch dotada con el sueldo anual de 550 pesetas.

Nuestro distinguido y querido amigo el Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral, ha salido en dirección á Cincorres, su pueblo natal al objeto de pasar con su apreciable familia la temporada veraniega.

Lleve feliz viaje.

En la sesión celebrada el 7 del corriente por la *Société d'Ophtalmologie* de París, en la que presentaron trabajos los reputados Doctores Galez-wki, Kalt y Terson, el Doctor Terrien, jefe de la Clínica oftalmológica de la Facultad de Medicina de la misma capital, presentó una notable *Memoria* acerca de *Un Cas de déshirure de la Choroide: très grande*

amélioration avec la pommade mercurielle original de nuestro particular amigo el joven é ilustrado médico oculista de esta ciudad, D. Antonio Oliveres Franquet.

Felicitemos á nuestro estudioso paisano por su trabajo, que demuestra su espíritu de observación y los adelantos que logra alcanzar en la difícil rama de la ciencia de curar á que especialmente se dedica.

El jurado del partido judicial de Tortosa terminó ayer sus tareas del actual cuatrimestre con la vista de un juicio por un homicidio cometido en el pueblo de La Cenia. Después de los informes periciales que declararon que el procesado no tenía el suficiente discernimiento, el ministerio fiscal retiró la acusación, siendo por lo tanto sobreseída la causa.

Anteayer reunióse en Tarragona la Cámara Agrícola con asistencia de representantes de varias Cámaras de la provincia.

Dióse lectura de un telegrama de la Cámara Agrícola de Tortosa, adhiriéndose á los acuerdos que se tomaran.

El señor presidente manifestó que el objeto de la convocatoria, no era otro que buscar una fórmula para protestar ante el gobierno de S. M. del nuevo y gravoso impuesto sobre los alcoholes, á cuyo fin dió minuciosa cuenta de los trabajos llevados á cabo por la Cámara Agrícola que tenía el honor de presidir.

La Comisaria de Guerra de Tarragona anuncia la contrata del servicio de acuartelamiento, alumbrado y comestible para las tropas y ganado del ejército y guardia civil estantes y transeúntes en la plaza de Tortosa, para ello el día 24 de Agosto próximo.

La propia Comisaria anuncia para el 26 del citado mes la contrata á precios fijos del suministro de raciones de pan y pienso á las tropas del ejército y guardia civil de esta misma plaza.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del Rey las siguientes disposiciones;

Promoviendo á deán de la Catedral de Huesca á D. Diego Fernández, arcipreste de la misma.

Nombrando canónigo de la catedral de Zaragoza á don Ceferino Sánchez Román, que pertenecía á la de Palma de Mallorca.

El Juez de primera instancia de este partido, saca á la venta en pública subasta las fincas que relaciona del término municipal de Santa Bárbara, propiedad de Juan Cid Queralt y Teresa Gránell.

A continuación publicamos un remitido, suscrito por el ex oficial del Registro don Valentín Requena, al que mañana haremos algunas observaciones, porque, dados el estado de la cuestión y algunas de nuestras anteriores afirmaciones, no podría ser la rectificación del Sr. Requena la última palabra en la materia.

Conviene dejar bien sentadas las conclusiones.

REMITIDO

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío: Permítame que olvidándome de ciertos epítetos que si son suyos ha tenido muy mal gusto en escribirlos, como lo ha tenido también presumiendo que son míos otros, haga constar que jamás he creído amordazar á nadie ni con citaciones judiciales ni con escritos: pues cre-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

yendo yo que la prensa cumple su misión elevada censurando lo que sea digno de censura, no he considerado nunca que tuviera que hacerse una excepción en mi caso, si así lo creía.

Tengo la íntima convicción de que ni V. ni otros periodistas hayan tratado la cuestión de los censos ni por apasionamiento, ni por móviles reprobados. Lo que sí creo es que se ha tratado la cuestión olvidándose de su parte legal y moral, para convertirla en personal.

Habiendo dicho ya en mi defeusa lo que consideré oportuno y que creo habrá V leído, no tengo para qué explicar más el asunto, dejando á cada cual que aprecie en su conciencia el acto, recordando los suyos.

Con esto y con reconocer que procedió V con hidalguía al declararse autor de los primeros sueltos de EL EBRO, me repito suyo affmo. S. S.

q. s. m. b.,
V. Requena.

Sección Oficial

Don Fernando de Prat Gay, Juez de primera instancia y de instrucción de la ciudad de Tortosa y su partido.

Por el presente tercer edicto que se expide en méritos de la pieza separada de responsabilidad civil, dimanante de la causa criminal sobre homicidio contra Francisco Benaiges Sabaté.

Primero: Una heredad situada en el pueblo de Rasquera y partida llamada "Solá", plantada de almendros, higueras y olivos y parte sembradura, de extensión seis jornales del país poco más ó menos, que linda con tierras de Manuel Sabaté, con las de José Vilanova, con Pedro Juan Farnós y José (a) Poteta; valorada en quinientas pesetas, y hecha rebaja del veinte y cinco por ciento de la tasación, se saca á pública subasta por el tipo de trescientas ochenta y cinco pesetas.

Segundo: Una heredad situada en el mismo término de Rasquera y partida de la "Montaña", tierra sembradura plantada de almendros de extensión un jornal del país poco más ó menos que linda con tierras de José Vilanova al Norte, al Sud con José Farnós, al Este con un tal Morera y al Oeste con un tal Francisco; valorada en ciento cincuenta pesetas y hecha rebaja del veinte y cinco por ciento de tasación; se saca á pública subasta por el tipo de ciento diez y ocho pesetas y setenta y cinco céntimos.

Tercero. Otra heredad situada en el mismo término denominada "Abellá", de cabida cincuenta y cuatro areas quince centiareas plantada de almendros, algarrobos, olivos y viña que linda al Norte con tierra de Tomasa Pedro Espinós al Sud con las de Inés Sabaté, al Este con las de Andrés Benaiges y al Oeste con las de Juan Escoda Biadé; valorada en ciento cincuenta pesetas y hecha rebaja del veinte y cinco por ciento de tasa-

ción se sacó á pública subasta por el tipo de quinientas sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

Cuarto: Nueve cajas de abejas que se hallan en el expresado término valoradas en ciento diez pesetas y hecha rebaja del veinte y cinco por ciento de tasación, se sacaron á pública subasta por el tipo de ochenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

Se advierte que por ser tercera subasta se verificará sin sujeción á tipo, en conformidad á lo dispuesto en el artículo 1506 de la Ley de Enjuiciamiento civil; que para tomar parte en la subasta que tendrá lugar el día ocho de Agosto próximo á las once horas en la sala Audiencia de este Juzgado, se ha de consignar previamente en el mismo ó en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento del valor expresado y que por carecer de títulos de propiedad, el ejecutado se suplirán estos con arreglo á lo dispuesto por la Ley.

Dado en Tortosa á nueve Julio de mil novecientos tres.

FERNANDO DE PRAT GAY.—P. M. de SS.—ENRIQUE L. SANCHÍS.

La salud del Papa

El último boletín

París 13, 9 43 noche.

El boletín que á las ocho de la noche se ha publicado en el Vaticano hace constar que la depresión de fuerzas persiste en el enfermo, y que la frecuencia de las respiraciones ha aumentado ligeramente; la temperatura ha alcanzado hasta 37 grados y las pulsaciones 92, manteniéndose muy débil el pulso. Las condiciones generales del enfermo siguen siendo gravísimas.

El anterior boletín aparece firmado por los doctores Rossoni, Mazzoni y Lapponi.

El Papa ha permanecido todo el día grandemente postrado, habiendo aumentado de un modo alarmante los fenómenos de uremia, y esta falta de regularidad en el funcionamiento de los riñones se estima, en los actuales momentos, de una gravedad extrema.

Últimas noticias de Roma

París, 14, 12'17 madrugada.

El jefe de policía de Roma ha tomado muy importantes medidas de orden público en toda la circunscripción del Vaticano, para el caso de que sobrevenga esta misma noche el desenlace fatal, que en estos momentos parece inminente.

París 14, 12 31 madrugada.

En este momento acaban de telefonar de Roma que esta noche á última hora se ha administrado otra vez la Extremaunción al Santísimo Padre. La ciudad de Roma está consternadísima.

París, 14, 12'29 madrugada.

Durante el día se ha pasado el doctor Lapponi largas horas ante el lecho del Papa, diciéndole luego al salir

á la antecámara, que el estado del Sumo Pontífice había empeorado visiblemente.

En el Vaticano ha habido á todas horas gran número de elevados personajes eclesiásticos, hablando con todos ellos el doctor.

Fué avisado el cardenal Rampolla, y en el gabinete de éste, se celebró una conferencia entre varios cardenales y el doctor Lapponi, quien aconsejó que fuesen tomadas las oportunas medidas.

París, 14, 12'49 madrugada.

Todos los sobrinos del Papa están hoy presentes en el Vaticano.

La depresión de fuerzas aumenta en el augusto enfermo.

París 14, 1 20 madrugada.

Esta tarde, como de costumbre, ha recibido el Papa á cuatro cardenales; entre ellos estaba Vives Tudó, y el enfermo hizo entrar entonces á todos los que estuviesen en la antecámara, que eran diez.

La impresión que de esta visita han sacado los cardenales es muy pesimista, pues le han encontrado abatidísimo.

Al Papa le costó ya gran dificultad hablar, y con mucho trabajo pudo levantar la mano para dar la bendición á los cardenales presentes.

Uno de éstos ha dicho que desde ayer se observa en el Papa una diferencia grandísima, lo cual hace suponer que su fin está próximo.

La última edición de "La Tribuna", dice que el moribundo empieza á perder la lucidez de su inteligencia; pronuncia ya pocas palabras, y casi siempre con escasa hilación; solamente cuando se le habla recobra la memoria.

Sin embargo, creen muchos en este momento, que León XIII verá todavía el nuevo sol.

París, 14, 1'45 madrugada

Este momento acaban de recibirse nuevas noticias de Roma, más pesimistas que las anteriores, pues dicen que Su Santidad está realmente gravísimo.

Los familiares están consternados, y nadie cree va en el Vaticano que pueda pasar esta noche el augusto enfermo.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expresamente para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pirárg, calle de la Unión, ensanche, TORTOSA.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller", y "Juan Ayné,"

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, sujos blancos ó irregularidades de la menstruación.

Superior á todos los ferruginosos

HIERRO DIALIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 8, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti-diftérico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

Fabrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

*** JOSÉ GIMENO MIR ***

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café) TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos
PRECIOS ECONÓMICOS

VINOS LEGITIMOS

DE

JERFZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

y CATALUÑA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado viajero, es más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M Z y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ.

Dirigirse para sus encargos:

REUS Llovera, 33

TORTOSA Angel, 9

BARCELONA

Santo Domingo del Call, 15

PRECIOS REDUCIDOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor PIZÁ de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de PIZÁ, 1898. Votado en los años de éxito reciente. Unica aprobación y recomendación por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos distinguidos las prescriben. Reconocido ventajoso sobre todos sus similares.—Precio 14 Pesetas. maca de Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona.—Principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedri Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



DISPONIBLE